
Наша история началась 4 года назад здесь - в городе на букву С. Новогодние праздники, 

шум, веселье. По телевизору музыкальное шоу. Отчётливо слышала его лёжа в своей кровати, 

хотя телевизор находился в коридоре. 

Ещё на родильном кресле акушер-гинеколог, принимавшая роды, сказала: "Принесите её 

телефон, пускай срочно звонит мужу". Потом повернулась в мою сторону: "Подозрение на 

синдром Дауна". Через некоторое время ко мне подошла педиатр и сказала что-то вроде: "Не 

знаю, до утра может и не доживёт". Но у неё заканчивался рабочий день. А ещё позже ко мне 

пришёл главврач и сообщил, что с таким диагнозом детки редко выживают, потому что 

неизвестно, что у них откажет... Хромосомы - это серьёзно очень, понимаете? 

А я не понимала. Было только очень страшно. Это наш первый малыш, долгожданный и 

желанный. Две ручки, две ножки. Имя придумано заранее. 

Потом реанимация, доктора... Я много чего услышала об особенных детках. В основном - из 

первых уст, от людей, которым не верить нельзя. 

Прошло немного времени, мы вернулись с маленьким свёрточком домой. Мальчик. 

Назвали Мишей. Я начала искать таких же матерей, специалистов, которые работают с 

особенными, не такими, "не живыми и не мёртвыми". Много нашла похожих семей, многое 

услышала. А по прошествии четырёх лет многое уже переварила, появился свой собственный 

опыт. 

Что я хочу сказать об особенном детстве? Таким его делают исключительно люди вокруг. 

Потому что ничего особенного в детстве ребёнка нет. И он подавно об этом не догадывается. 

Просто так принято говорить - "особенный". Вроде и не так обидно. И это самое лучшее, когда не 

догадывается. Потому что детство - это наша опора, это фундамент. Оно обязано быть 

счастливым. 

Конечно, присутствует непринятие. Не всегда, но имеется. Но не со зла - по безграмотности. 

Ещё недавно про особенных не говорили, не показывали, считали их опасными и ужасными. 

Специалисты в том числе - у многих из них попросту нет опыта общения с такими детками. 

Наш Мишутка ходит в самый обычный детский садик. Здесь - в городе на букву С. И вот пару 

строк из переписки с его воспитательницей: "Дети любят Мишу, тянуться к нему... называют его 

маленьким". 

Дети не знают, кто такие эти "особенные", их призма ещё не приломлена неправильными 

знаниями и мироощущениями - они живут, как чувствуют, говорят, что думают. 

Галина Мойсейчик, мама Миши 

  



 

Фото 1. В ожидание нашего Миши. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Фото 2. Мише годик. 



 

Фото 3. Первый Новогодний утренник. Мише два года. 

 

Фото 4. Мише три. И наше второе маленькое Чудо – Лев. 


